

In Luzern verabschiedete der Justizdirektor den Finanzdirektor

Autor(en): **Soland, Peter**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz**

Band (Jahr): **91 (2016)**

Heft 6

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-737818>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

In Luzern verabschiedete der Justizdirektor den Finanzdirektor

Im Rahmen einer würdigen Feier wurden am 15. März 2016 im Luzerner Kantonsratsaal 39 Offiziere offiziell aus ihrer militärischen Dienstpflicht entlassen – unter ihnen auch der Luzerner Finanzdirektor Marcel Schwerzmann. Gleichzeitig begrüßte Regierungsrat Paul Winiker zahlreiche neu brevetierte Offiziere und Höhere Unteroffiziere.

Sie haben nicht nur einige Dienstage, sondern mehrere Dienstjahre für die Sicherheit unseres Vaterlandes geleistet: Die 39 Luzerner Offiziere, die offiziell aus ihrer Dienstpflicht entlassen wurden.

An der Feier dankte Regierungsrat Paul Winiker den Abtretenden im Namen der Luzerner Kantonsregierung für den geleisteten Einsatz: «Sie haben während ihrer Dienstjahre nicht nur Militärdienst im Sinne des Wortes geleistet. Sie haben auch ihr Wissen, welches sie sich als Berufsmann in der Berufsschule oder an der Universität angeeignet haben, in den Dienstbetrieb eingebracht. Damit haben Sie mitgeholfen, dass unsere Milizarmee eine hochprofessionelle Berufsarmee ist, bestehend aus Bürgern und Fachleuten in Uniform.»

Regierungsrat Schwerzmann

Unter den Offizieren waren auch Regierungsrat Marcel Schwerzmann, Vorsteher des Finanzdepartementes, der in der Armee zuletzt den Grad des Majors bekleidet hatte, sowie Marius Wiegandt, Präsident des Kantonsgerichts, der als Major der Militärjustiz angehörte.

Paul Winiker entliess seinen engsten Mitarbeiter, Departementssekretär Vincenz Blaser, von den militärischen Pflichten. Er war als Major Kommandant Stellvertreter der Panzer Abteilung 8. Verabschiedet wurde auch Br Willy Siegenthaler, der zuletzt den LVb FU 30 befehligt hatte.

Im Rahmen der Feier begrüßte Paul Winiker auch junge Offiziere und Höhere Unteroffiziere aus dem Kanton Luzern, die im vergangenen Jahr 2015 brevetiert worden waren. Den jungen Kadern legte er ans Herzen, überlegt, ausgewogen, fair und verantwortungsvoll zu führen: «Begegnen Sie

den Menschen immer auf gleicher Augenhöhe. Denn sie sind wie Sie Bürger in Uniform und haben im Leben die gleichen Rechte und Pflichten wie Sie. Führen Sie vorbildlich – Sie sind das Vorbild – nicht nur im Militär, auch als Zivilperson in der Gesellschaft.» *Peter Soland, Luzern* 



Bilder: Soland

Schweizerpsalm: Vorne Brigadier Daniel Keller, Kdt Z5, Divisionär Hans-Peter Walser, Kdt Ter Reg 2, Regierungsrat Paul Winiker und die Ständesweibelin Anita Imfeld.



Winiker und Oberst Achermann.



Brigadier Willy Siegenthaler.



Major Vincenz Blaser.



Major Marcel Schwerzmann.